

COMUNICADO DE PRENSA

Ministro de Hacienda presentó avances en Agenda de Productividad en Comisión de Economía del Senado

- *Mario Marcel anunció que durante la semana ingresará el proyecto que crea una Agencia de Calidad de Políticas Públicas y que a inicios de mayo será presentado el plan de acción de Hidrógeno Verde.*

Valparaíso, 30 de abril de 2024.- “Hay una agenda bien abundante”, sostuvo el ministro de Hacienda, Mario Marcel, durante la presentación que realizó el martes 23 de abril ante la Comisión de Economía del Senado respecto de los avances de la Agenda de Productividad y las medidas del llamado Pacto Fiscal que permiten el aumento de la productividad a nivel nacional.

La Agenda de Productividad es una carta de navegación de mediano y largo plazo que nace del mandato del Presidente Gabriel Boric para lograr que este factor vuelva a crecer al ritmo de 1,5% por año, en lugar del estancamiento que se ha observado en la última década. Se lanzó en enero de 2023 e involucra principalmente a los Ministerios de Hacienda, Economía y Trabajo.

El ministro explicó que “en la Agenda de Productividad y en el Pacto Fiscal, hay cerca de 80 medidas orientadas a este tema. Alrededor de 11% están ya completadas, 22% están en tramitación, hay 9% pendiente y un 59% está en elaboración. Y de las medidas que corresponden a proyectos de ley, más de la mitad está en tramitación”.

En total, explicó, más del 90% de las medidas se encuentra con algún grado de avance, desde sus inicios en enero de 2023. De las medidas que están en elaboración, la gran mayoría tienen avances entre 50% y 75% según indica el seguimiento periódico que efectúan distintas instancias: un seguimiento presidencial regular, un seguimiento diario desde los ministerios de Hacienda y Economía y a través de los líderes en otros ministerios.

La Agenda de Productividad cuenta con 46 medidas distribuidas en nueve ejes: mejoras para los procesos de inversiones, facilitación del comercio, mercado de capitales, informalidad laboral, capacitación y reconversión laboral, innovación y transformación productiva, Mipymes más productivas, más competencia y desnotarización y digitalización.

Durante su exposición, el ministro Marcel anunció también que “como parte de la agenda del Pacto Fiscal, esta semana se ingresará al Congreso el proyecto de Agencia de Calidad de Políticas Públicas, que integra el Consejo Nacional de Evaluación y Productividad con las evaluaciones de programas que se hacen en el Ministerio de Hacienda y las que se hacen en el Ministerio de Desarrollo Social, y con todo lo que recomendó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sobre políticas regulatorias”.

Dentro del llamado Pacto Fiscal se incluyen medidas implementadas para impulsar la productividad, como la rebaja transitoria del impuesto de timbres y estampillas o el cumplimiento de los compromisos de racionalización de permisos para las inversiones mineras comprometidos durante la tramitación del Royalty minero.

La autoridad también precisó que el plan de acción para desarrollar la industria del Hidrógeno Verde estará disponible en los próximos días.